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2019-20 R.I.会長

マーク・ダニエル・マローニー
第2500地区第６分区帯広北ロータリークラブ

会　長／松　原　光　一
副会長／南　出　雅　樹
幹　事／荒　木　　　樹

［四つのテスト］1. 真実かどうか 2. みんなに公平か 3. 好意と友情を深めるか 4. みんなのためになるかどうか
●例会日／金曜日〈12：30～13：30〉
●例会場／ホテル日航ノースランド帯広
●事務局／帯広市西3条南9丁目 帯広経済センタービル4F
　　　　　　　　　　　　　　     TEL 0155－25－7347

　　 　

　 　
　 　 　

　　　　 
　　　　 

　 　 　 　

　 　　　　 　

■点　鐘
■開会宣言
■国歌斉唱
■ロータリーソング（四つのテスト）
■11月結婚祝

■11月誕生祝

■バースデーソング
■乾　杯
■会　食
■会長挨拶

松原　光一　会　長
松岡　真勝　ＳＡＡ

曽我　浩昌　親睦家族委員長

松原　光一　会長
　みなさんこんにちは。
　今日は、年賀状の発売日です。今年の
年賀ハガキは、全国で23億5千万枚、北

海道は1億953万枚。帯広郵便局には、181万枚が
販売されます。ハガキには、オリンピックのマス
コットキャラクターをあしらったものや野鳥シマ
エナガが描かれたもの（北海道限定）など、11種
類あるそうです。
　今回のお年玉賞品は、東京オリンピックの閉会
式や競技観戦のペアチケットが当たるそうです。
　そこで、今日は年賀状についてお話します。

髙橋　裕三　会員　 Ｓ22.11.15　　山本　　淳　会員（陽　子様）11. 3
柴田　隆視　会員　 Ｓ28.11.27　　工藤　一則　会員（ひろみ様）11.18
関口　　亘　会員　 Ｓ29.11.17　　鈴木　章弘　会員（まり子様）11.10
及川　　悟　会員　 Ｓ38.11.10　　木谷　修身　会員（由紀子様）11.11
石井　宏治　会員　 Ｓ44.11. 1　　長谷川道正　会員（千津子様）11.15
齊藤　政樹　会員　 Ｓ47.11. 9　　中村　浩和　会員（美恵子様）11.18

　　荒木　　樹　会員（裕　子様）11.21
　　中島　慎也　会員（千　晴様）11.25

前田　修一　会員　 Ｓ50.11. 2　　　川端　正幸　会員　 Ｈ５.11.13
若林　康司　会員　 Ｓ60.11. 3　　　渡辺　省一　会員　 Ｈ９.11. 1
来海　有起　会員　 Ｈ１.11. 2　　　深井　弘美　会員　 Ｈ９.11.25
山本　　淳　会員　 Ｈ１.11. 1　　　曽我　浩昌　会員　 Ｈ24.11.22

　みなさんご存知でしょうが、年賀状とは、新年
に届くよう送られる郵便葉書やカードを用いた挨
拶状のことであり、新年を祝う言葉をもって挨拶
し、旧年中の厚誼の感謝と新しい年に変わらね厚
情を依頼する気持ちを、親しい相手への場合など
には近況を報告などします。
　年賀状の起源ははっきりしないが、奈良時代か
ら新年の年始回りという年始の挨拶をする行事が
あった。平安時代には貴族・公家にもその風習が
広まって、挨拶が直接行えないような遠方などの
人への年始回りに代わるものとして、文書による
年始挨拶が行われるようになった。明治維新後の
1871年、郵便制度が確立したが、年始挨拶は書状
が多く、葉書の数は多くなかった。1873年に郵便
はがきが発行され、年始の挨拶を簡潔に安価で書
き送れるということで、はがきで年賀状を送る習
慣が急速に広まった。1887年頃には年賀状を出す
ことが国民の間に年末年始行事の1つとして定着し
た。
　1月1日の消印を押してもらうため多くの人がそ
こを狙って年賀状を出すようになり郵便物が集中
するようになり、1905年から今のような、事前に
投函しても1月1日に届く制度がはじまった。その
特別取り扱いも、関東大震災や大正天皇崩御や太
平洋戦争が勃発した直後は中止された。明治天皇
と昭和天皇の崩御の年は、実施されたそうです。
1949年にお年玉付郵便はがきが初めて発行され、
大きな話題となり年賀状の取扱量は急激に伸びて
いった。当初は寄付金付きのはがきにくじが付い
ていたが1956年から現在と同様に寄付金なしのは
がきでもくじがつくようになった。1961年から年
賀はがきの消印が省略され、額面表示の下に消印
にもした丸表示を印刷するようになりました。余

　

　
　

　
　

　
　　　　　　　　 　　 　 　

　 　 　　
　 　 　　 　 　
　  

　 　 　　

　 　 　　
　  　  

　 　 　 　
　 　 　 　

　　　　
  

　　　　 

　　　　 

　　　　 
　　　　 



■次週のプログラム予定

■閉会宣言
■点鐘

■出席報告／及川　　悟　出席委員長

松岡　真勝　ＳＡＡ
松原　光一　会　長

〈木曜日〉足寄RC：足寄銀河ホール21
　　　　 清水RC：清水町中央公民館
　　　　 帯広西RC：北海道ホテル

　「夜間移動例会」（ロータリー情報委員会） 会員数 計算に用いる
会　員　数

ホームクラブ
出 席 数 メークアップ 欠　席 出席率

発　行／会報広報メディア委員会　　　　 委員長／中島　慎也

談ですが年賀状の賀詞（裏に書く文言のことなん
ですが）たくさんあるなかで、同僚や同年輩以外
の年長者や世話になった相手には「賀正」や「迎春」
などの2文字熟語は避けるのが慣わしなんだそうで
す。みなさん知ってましたか？
　昨今は、パソコンや携帯電話の普及により、年
始の挨拶も年賀状代わりにラインやメールに取っ
て代わっており、お年玉付年賀はがきの発行数も
2003年用の44億5936万枚をピークに右肩下がり
に減少して、2015年には約30億3000万枚そして
2020年度は23億5000万枚となっております。か
くゆうわたくしも、20数年前から会社、個人とも
やめております。歳もとって参りましたので、お
互いの安否確認のための年賀状をはじめようかな
あと、考えております。　
　さて、今日は11月1日。「点字の日」1890（明治
23）年のこの日に東京盲啞学校長の小西信八が研
究した日本語用の点字が決められた日だそうです。
あと語呂あわせで犬の鳴き声「ワン・ワン・ワン」
で犬の日など、今日は多くて16もの記念日があり
ます。　
　今週末のイベント、！こっちは、すっかり少な
くなってしまい、めぼしいものは一つしかなく、
昨日から行われてる帯広の三大祭りのと一つであ
る「菊まつり」が4日まで、とかちプラザで行われ
ています。目玉の総合花壇は「五重の塔と令和の庭」
をテーマに飾り付け、会場には計約1600鉢の菊が
並ぶそうです。菊を題材にしたプロジェクトマッ
ピングもありそうです。行ってみてはいかがでし
ょうか？
　それでは以上をもって、会長挨拶といたします。
■会務報告　　　　　　　　 荒木　　樹　幹　事
帯広北ＲＣ、夜間移動例会開催のご案内
　日　程　　令和元年11月8日（金）午後6時30分
　場　所　　とかちプラザ　４Ｆ　
　※ お弁当が出ます（アルコールは出ません）
帯広北ＲＣ、１１月２９日（金）は休会と致します。

帯広北ＲＣ、年次総会開催のご案内
　日　時　　令和元年12月6日（金）午後0時30分

（例会時）
　場　所　　ホテル日航ノースランド帯広
■新会員紹介　  　  
　阿部　直之君　紹介　
　推薦者　南出　雅樹　会員
■プログラム　　　　
【新入会員卓話】  

64

〈月曜日〉広尾RC：日高信金広尾支店
　　　　 帯広南RC：北海道ホテル
〈火曜日〉芽室RC：めむろーどセミナー
　　　　 帯広東RC：ホテル日航ノースランド

〈水曜日〉帯広RC：ホテル日航ノースランド
　　　　 上士幌RC：川村福祉会館
　　　　 音更RC：ハピオ木野


